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ONLINE SU

AEROPORTO

Un incontro urgente con i massimi rappresentanti
della Regione per trovare soluzioni adeguate al
futuro dell'aeroporto “Vincenzo Florio” di Birgi.

Questa la richiesta contenuta nel documento firmato dai
primi cittadini che stamattina hanno partecipato all'in-
contro con il presidente dimissionario di Airgest Franco
Giudice per discutere del momento estremamente deli-
cato che sta vivendo lo scalo, il cui futuro appare sempre
più incerto dopo la sentenza del Tar che ha accolto il ri-
corso di Alitalia contro il bando promosso lo scorso au-
tunno da Airgest per la copertura dei collegamenti su
Birgi. “La situazione dell’aeroporto è oggettivamente
molto delicata e non sembrano esservi certezze per il fu-
turo – afferma il sindaco di Marsala Alberto Di Girolamo
-. Tutto questo, se non si troverà una celere e idonea so-
luzione, potrebbe causare una consistente riduzione dei
flussi turisti nei confronti della nostra provincia con ri-
percussioni consistenti per l’indotto socio-economico del

trapanese”. A firmare il documento inoltrato alla Regione
sono stati i sindaci di di Marsala, Alcamo, Buseto Paliz-

zolo, Calatafimi Segesta, Campobello di Mazara, Castel-
lamare del Golfo, Custonaci,  Erice, Favignana, Mazara
del Vallo, Paceco, Salemi e Valderice. Il testo richiede,
come anticipato, un urgente incontro con il Governatore
Nello Musumeci, e con i competenti assessorati regionali
in modo da individuare le opportune soluzioni che pos-
sano favorire la piena ripresa dell’aeroporto, volano in-
dispensabile per lo sviluppo turistico del territorio. Lo
stesso Musumeci, nel frattempo, ha nominato il nuovo
Consiglio d'Amministrazione di Airgest. Ne faranno
parte Grazia Terranova (in passato componente dello
staff dell’attuale assessore regionale alle attività produt-
tive Mimmo Turano), Giancarlo Migliorisi e Niccolò
Calderone.Dovrebbero essere comunque incarichi tran-
sitori, tenuto conto che nei giorni scorsi Musumeci aveva
assicurato che non avrebbe attribuito posti di sottogo-
verno durante la campagna elettorale (e quindi almeno
fino al 4 marzo).  

Di Girolamo: “A rischio i flussi turistici”. Intanto il presidente della Regione nomina il nuovo CDA dell’Airgest

Birgi: i sindaci chiedono di incontrare Musumeci

POLITICHE 2018

Antonio Lombardo è capolista
del Movimento 5 Stelle alla Ca-
mera nel collegio plurinominale

che comprende Marsala, Trapani, Al-
camo e gran parte dei Comuni del tra-
panese, oltre ad alcuni centri del
palermitano (tra cui Bagheria). Più vo-
tato dagli iscritti alle parlamentarie di
metà gennaio, Lombardo è un avvocato
alcamese, che fa parte del gruppo sto-
rico del locale meet up, di cui è stato tra
i fondatori assieme al deputato regio-
nale Valentina Palmeri e all'europarla-
mentare Ignazio Corrao. Nel fine
settimana sono stati pubblicati i risul-
tati delle parlamentarie. Lei è stato
votato da 208 iscritti del Movimento.
Quindi, è risultato il primo candidato
nella lista del proporzionale. Si aspet-
tava tale esito? Intanto, approfitto
dell’occasione per ringraziare quelli che

mi hanno votato e mi hanno dato questa
fiducia. Non mi aspettavo di arrivare il
primo, ma, comunque, mi aspettavo un
buon riscontro. Poi, non sapevo se sarei
arrivato primo, secondo, terzo o quarto,
ma pensavo di classificarmi tra i primi,
questo sì. Più o meno, i nomi che circo-
lavano tra gli attivisti sono stati quelli
del risultato finale delle parlamentarie,
quindi: io, Aiello, un ragazzo che cono-
sco di Casteldaccia, Enzo D’Onofrio,
un vecchio attivista di Trapani, il quale
si è ritirato successivamente. Una sua
probabile elezione condurrà Alcamo
ad essere rappresentata anche a li-
vello nazionale, dopo la conquista
della carica politica europea, regio-
nale e locale. Dunque, qui il Movi-
mento 5 Stelle potrebbe fare il
pienone e la sua città si conferme-
rebbe come la più rappresentata dai

pentastellati. Ciò vi investe di un’im-
portante responsabilità? Certo. In-
tanto, il caso alcamese per le dimensioni
della città, 45 mila abitanti, è un caso
che entrerà sicuramente nella storia. Più
unico che raro, perché avere tutte queste

rappresentanze ai vari livelli ci inorgo-
glisce, ma, allo stesso tempo, ci respon-
sabilizza. In particolare, a me. Sulle mie
spalle sento di avere una fortissima re-
sponsabilità, perché si è iniziato a co-
struire un percorso ad Alcamo che,
adesso, dobbiamo portare a termine.
Dobbiamo dare dei risultati tangibili
alla gente. È arrivato il momento, vera-
mente, di dimostrare che noi non siamo,
come molto spesso ci definiscono, solo
opposizione, solo il partito del no, ma
siamo il partito della proposta, il partito
di coloro che sanno realmente gover-
nare e portare dei risultati al proprio ter-
ritorio. Quindi, l’obiettivo mio è
soprattutto questo: portare risultati con-
creti ad Alcamo e a tutto il territorio in
genere. [ ... ]

...continua in quarta

Il capolista pentastellato alla Camera promette attenzione per il territorio e l'agricoltura

Lombardo (M5S): "Dimostreremo di saper governare” 

ANTONIO LOMBARDO

AEROPORTO DI BIRGI

C
he cosa sia e rappresenti per l'Italia e
per il mondo intero, la città di Venezia è
inutile ricordarlo. Sono giorni in cui in

queste nostre note ci verrà sempre più difficile
affrontare argomenti politici. Rischieremmo di
scontentare tutti gli schieramenti. E allora....
ecco cosa accade nella città lagunare: “Collant
di ordinanza, sia d’inverno sia d’estate, quando
decidano di usare la gonna, per le “vigilesse”
del comune di Venezia”. Lo prevede il nuovo re-
golamento della polizia municipale, emanato in
questi giorni. “Il collant dovrà essere semplice,
classico e non riportare disegni o ricami”. Lo
si può leggere all'articolo 35. Ma continuiamo:
“ Il colore dovrà essere neutro, ovvero in tinta
beige o carne”. Per i gioielli poi oltre alla fede
(si presume per quelle sposate...), le agenti di
polizia municipale potranno sfoggiare un solo
anello “non appariscente”, un paio di orecchini
di forma sferica o semisferica e una catenina.
Inoltre, e qui arriva la chicca: “ ...gli apparte-
nenti al Corpo di genere femminile devono in-
dossare la biancheria intima, compreso il
reggiseno”. Apriamo una parentesi, chi ci segue
sa che noi non amiamo mai affrontare argo-
menti scabrosi di alcun genere, stavolta però
viene lecito chiedersi: a Venezia, secondo il sin-
daco, ci sono vigilesse che girano senza mu-
tande? Se è si, per queste ultime l'ordinanza,
almeno nel capitolo mutande, non le riguarda.
Mah! Continuiamo con il regolamento: “... tale
biancheria deve essere di tipo e colore tale da
non risultare visibile attraverso ogni tipo di ve-
stiario”. Come si usava nel Medio Evo. Ma il
sindaco, da perfetto essere che non vuole sem-
brare maschilista ne ha anche per l'altra metà
del corpo composta, si presume, da uomini. I vi-
gili potranno portare barba e baffi ma i capelli
dovranno essere corti. [ ... ]

...continua in seconda
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Un convegno sui minori
stranieri non accompagnati

“Il tutore volontario per i minori stranieri
non accompagnati – Una nuova forma di
cittadinanza attiva”. Questo il tema del

convegno che si terrà giovedì 15 febbraio, al Com-
plesso San Pietro alle ore 17. L’iniziativa voluta
dall’Amministrazione Di Girolamo e dall’assessore
alle Politiche Sociali, Clara Ruggieri, si aprirà con
i loro saluti e quelli della Presidente della Commis-
sione consiliare ai Servizi sociali, Letizia Arcara e
della Consiglera Linda Licari. Seguiranno gli in-
terventi del Vescovo Domenico Mogavero, della
Presidente del Tribunale di Marsala, Alessandra
Camassa, di Francesco Micela presidente del Tri-
bunale dei Minori di Palermo, di Luigi Bordonaro,
Autorità Garante per l’Infanzia e l’Adolescenza
della Regione Siciliana, di Pasquale D’Andrea, Ga-
rante per l’Infanzia e l’Adolescenza del Comune di
Palermo, di Rosario Lio, consulente Unicef e di
Salvatore Inguì, coordinatore provinciale di Libera.
A moderare i lavori sarà Maria giambruno respon-
sabile per la Regione Siciliana del Bando per i tutor
volontari MSNA (Minori stranieri non accompa-
gnati). All’incontro sono invitati a partecipare le
Associazioni di volontariato, quelle del Terzo Set-
tore e la cittadinanza.  

[ Le mutande veneziane ] - “Qualora l’operatore
desideri portarli più lunghi”, concede nel regola-
mento il primo cittadino (un vero esempio di uomo
liberale), “...durante il servizio li deve raccogliere
in uno “chignon” all’interno del cappello”. Lac-
che, gelatine e brillantine dovranno essere “...in
modica quantità e di colore neutro», ma “...al per-
sonale maschile appartenente al Corpo (oltre a
quello femminile, ndr) - e qui il regolamento è in-
flessibile - è vietato l’uso di cosmetici (rossetto-ci-
pria-fard-fondo tinta-mascara-ombretto) nonché
l’uso di orecchini o di altro tipo di piercing visibile
direttamente o attraverso ogni capo di vestiario”.
Nessun commento. Solo il nome e cognome del
primo cittadino che siccome lo porta con se dalla
nascita avrà, ascoltandolo o vedendolo scritto, im-
parato a non vergognarsene: Luigi Brugnaro.

CONTINUA DALLA PRIMA  - IL CORSIVO

Esperti a confronto a San Pietro

CRONACA

Non si vedeva da un anno
tanta pioggia a Marsala. Le
temperature miti delle ul-

time settimane avevano fatto pen-
sare a un anticipo di primavera,
come evidenziato anche dalle prime
fioriture. Dalla notte scorsa, però, si
sono registrati fenomeni piovosi
particolarmente intensi che hanno
fatto immediatamente pensare alla
possibilità di gravi disagi per la po-
polazione. Il bilancio della giornata,
tuttavia, è meno preoccupante del
previsto. Rispetto ad altre occa-
sioni, infatti, non si è registrato lo
straripamento del Sossio e arterie
cruciali come via Salemi, tutto som-
mato, hanno retto l'impatto delle
precipitazioni. Nel quadro d'insieme

non sono mancate però le criticità,
che hanno costretto agli straordinari
la protezione civile, i vigili urbani e
i vigili del fuoco. Il corpo di Polizia
Municipale, diretto dalla coman-
dante Michela Cupini, ha effettuato
diversi interventi, chiudendo prov-
visoriamente al transito veicolare lo
Scorrimento Veloce all'altezza di
contrada Granatello (dove una vet-
tura è finita dentro una scarpata ed
è stata soccorsa dai vigili del
fuoco), la via Mazara Vecchia e la
strada che costeggia contrada For-
nara, dove l'acqua è arrivata a ri-
dosso delle abitazioni. Altri
interventi, ma di minore entità, si
sono resi necessari a Piazza Caprera
e sul lungomare che porta alla zona

dei lidi. A inizio giornata, ci sono
state inevitabili difficoltà nelle zone
in cui si concentra maggiormente il
traffico veicolare in coincidenza
con l'inizio delle attività scolasti-
che. Disagi anche in via Pupo, nelle
contrade Giunchi, Pispisia, Santa
Venera, Addolorata e, sul versante
sud, a Berbarello e Strasatti. Ma le
criticità non si sono concentrate
solo sulle arterie viarie: il dirigente
scolastico dell'Istituto “Abele Da-
miani” di Marsala Domenico Poco-
robba si è ritrovato costretto a
chiamare i tecnici della Provincia,
che hanno constatato come la pale-
stra del complesso scolastico fosse
allagata e pertanto non utilizzabile

dagli studenti. A titolo precauzio-
nale rimarrà chiusa fino a quando
non miglioreranno le condizioni
meteorologiche. Disagi anche al Pa-
labellina: il dirigente della Sigel
Massimo Alloro ha pubblicato sui
social una foto che ritrae il pavi-
mento della palestra quasi comple-
tamente allagato, spiegando che a
causa di tale situazione la squadra
(che milita nel campionato di A2) è
stata costretta a rinunciare alla pre-
vista seduta di allenamento. Se-
condo l'ultimo bollettino della
Protezione Civile regionale, nella
giornata di oggi non dovrebbero re-
gistrarsi fenomeni temporaleschi di
preoccupante entità.

Arriva la pioggia: a Marsala bilancio in chiaroscuro
Allagate la palestra del “Damiani” e il Palabellina. Numerosi interventi della Municipale sulla viabilità 

POLITICA

Con 23 voti a favore il Consiglio comunale di
ieri sera, dopo avere prelevato il relativo
punto ad hoc, ha approvato ha il “regola-

mento per la definizione agevolata delle ingiunzioni
di pagamento”. Riguarda le entrate comunali
(escluse le contravvenzioni) non riscosse, le cui in-
giunzioni siano state notificate nel periodo di tempo
che va dall'anno 2000 e fino al 16 ottobre 2017. Gli
interessati potranno estinguere il debito senza cor-
rispondere le sanzioni, presentando apposita richie-
sta al Comune entro il prossimo 2 maggio. È
possibile rateizzare l'importo dovuto (massimo tre
rate), con l'ultimo pagamento che va comunque ef-

fettuato entro il 30 settembre 2018. Era presente il
vice sindaco Agostino Licari che ha anche la delega
alle finanze. Il vice di Alberto Di Girolamo ha po-
tuto iniziare la sua trattazione con un'ora di ritardo
visto che in prima battuta il Consiglio comunale alla
consueta prima “chiama”, risultava privo di numero
legale. Dopo l'intervento dell'Amministrazione, ha
preso la parola il presidente della Commissione fi-
nanze, Vito Cimiotta. L'esponente del gruppo misto
ha illustrato all'aula gli emendamenti proposti dalla
commissione da lui presieduta. Anche il presidente
della commissione Affari Generali, Ivan Gerardi, ha
illustrato la conclusione  a cui è giunta la sua com-

missione. Diversi gli interventi dei consiglieri co-
munali, i quali hanno richiesto chiarimenti a cui ha
fornito risposta la responsabile del settore tributi,
Francesca Sardo. Dopo la votazione alcuni inter-
venti per le consuete comunicazioni da parte dei
consiglieri di tutti gli schieramenti. Particolare at-
tenzione è stata riservata alla situazione dell'aero-
porto di Birgi a seguito della sentenza del Tar che
sospende l'aggiudicazione dei voli da parte della
Ryanair. E' stato concordato che la prossima seduta
del Consiglio comunale possa avere all'ordine del
giorno una discussione su questa tema.
[ g. d. b. ]

Il Consiglio comunale approva un regolamento finanziario
Si tratta delle modalità di estinzione dei debiti contratti con la pubblica amministrazione

SINDACATI

Si è svolto sabato 3 febbraio il convegno della
C.N.A. Installazione e Impianti sui Gas fluo-
rurati (i famosi gas ad effetto serra) e sul con-

trollo ed accatastamento degli impianti termici. La
Provincia di Trapani - dopo ben 26 anni dalla
Legge. 09 gennaio 1991 n. 10 - riprova ad occuparsi
dell’esercizio, controllo, manutenzione ed ispezione
degli impianti termici emanando in data 15/01/2018
il relativo regolamento. Ciò vale per tutto il territo-
rio trapanese tranne per i Comuni superiori a 40.000
abitanti, ovvero Trapani, Marsala, Mazara ed Al-
camo, che dovranno aderire al regolamento provin-

ciale al fine di evitare differenze normative su ter-
ritori contigui. “Molti di noi comuni cittadini con-
fondono il fatto che l’impianto funzioni con la
sicurezza e l’efficienza dello stesso – affermano
dalla CNA -. Spesso si chiama l’impiantista solo
quando l’impianto si spegne o palesa evidentissimi
guasti. A volte anche l’installazione iniziale del-
l’impianto viene distrattamente affidata ad imprese
non idonee a poterne assicurare e certificare la reale
sicurezza. E come se si cambiassero le pasticche dei
freni solo dopo che il pedale non risponde più o si
facesse curare la manutenzione del veicolo al-

l’amico amante del bricolage. Ma gli impianti ter-
mici hanno bisogno di manutenzione accurata, ef-
fettuata da tecnici esperti anche per garantire un
risparmio energetico che si traduce in risparmio
economico”. Il responsabile dell’impianto entro 30
giorni dal rilascio della dichiarazione di conformità
ai sensi del DM 37/08 deve far iscrivere l’impianto
al Catasto degli Impianti mediante l’installatore o
il manutentore autorizzato. La manutenzione è pe-
riodica come prevista dal libretto d’uso del costrut-
tore. Ci sono regole ben precise anche per quanto
riguarda i bollini della caldaia. 

Controllo impianti di riscaldamento, la CNA: “Anche
la città di Marsala dovrà adeguarsi alle nuove regole”

La normativa prevede il controllo dell'impiantistica termica che dovrà avere determinati requisiti

SOCIALE

VIA MAZARA VECCHIA

LA PALESTRA DELL’ISITUTO “A. DAMIANI”
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INIZIATIVE

Anche quest’anno il Museo
Lilibeo ripropone il consueto
appuntamento con i docenti

delle scuole di Marsala e della Pro-
vincia di Trapani per un Corso di
formazione, a partire da oggi, alle
ore 10, presso il Complesso Monu-
mentale San Pietro a Marsala. Il
corso, dedicato al tema Lilibeo, la
mia città, si articolerà in sei incontri
da febbraio a marzo e costituisce la
fase iniziale del Progetto Scuola-

Museo 2017/18 inserito nell’ambito
delle Attività di Educazione Perma-
nente promosse dal Museo in colla-
borazione con l’Ufficio Scolastico
Regionale di Trapani e la
RE.MA.PE. Quest’anno il Comune
di Marsala metterà a disposizione la
sala conferenze del Complesso San
Pietro per consentire a tutti i citta-
dini di assistere alle lezioni tenute
da specialisti del settore archeolo-
gico sulla storia di Lilibeo, per co-

noscerne usi e costumi. Introdurrà i
lavori Luigi Biondo, Direttore del
Polo Regionale di Trapani e Marsala
per i Siti Culturali, a seguire Anna
Maria Parrinello, Dirigente
dell’U.O. 3 Direzione del Museo, ed
Eleonora Romano, Storico dell’arte
e Referente dei Servizi Educativi, il-
lustreranno le finalità culturali e for-
mative del Progetto Scuola-Museo
dell’anno scolastico in corso; infine
i saluti delle Autorità istituzionali

presenti. La manifestazione si chiu-
derà con l’intervento dell’archeo-
loga Rossella Giglio, Dirigente
dell’U.O. 4 Sezione per i beni ar-
cheologici della Soprintendenza di
Trapani, che relazionerà sul tema La
città antica e le sue strade, illu-
strando l’assetto urbanistico e viario
di Lilibeo secondo le fonti storiche
e la documentazione archeologica. 

Un corso di formazione su Lilibeo oggi a San Pietro
Promosso dal Museo regionale di Marsala ed è rivolto ai docenti delle scuole e a tutti i cittadini del territorio

ARTE

Venerdì 9 febbraio alle 17.30, il Convento del Carmine di Marsala, pre-
senta la bi-personale di due importanti artisti emergenti siciliani, ‘Cetty
Previtera_trasognanti spazi’ e Giovanni ‘Viola_esistenza figurativa’, en-

trambe a cura di Carla Ricevuto. Si parla di ‘Due Sicilie’, quante sono le im-
magini dell’isola che emergono dai dipinti dei due diversi autori, entrambe legati
ad una personale e alternativa traduzione del paesaggio. Due volti della Sicilia

in pittura, due linguaggi contemporanei a confronto, all’interno di uno dei templi
della pittura siciliana, sede di grandi eventi dedicati all’arte di tutto il Nove-
cento. Ad accomunare la talentuosa pittrice catanese, Cetty Previtera, e il gio-
vane pittore modicano, Giovanni Viola, un percorso di maturazione artistica
inusuale, non accademico e legato a intime e profonde passioni per il medium.
Entrambe ispirati e sostenuti da maestri siciliani legati all’area iblea, come Guc-
cione per Giovani Viola e Puglisi e Zuccaro per Previtera, si sono conquistati
le attenzioni di importanti critici e curatori nazionali. Appena ‘sbocciati’, agli
occhi del collezionismo italiano e non solo, dimostrano una maturità consape-
vole, pur mantenendo viva una costante ricerca linguistica. “Paesaggi che si di-
spiegano per mezzo di elementi e forme fluttuanti, in trasognanti spazi” scrive
di Previtera la curatrice indipendente Carla Ricevuto, appena conclusa l’espe-
rienza formativa al Maxxi, ed ora legata ad una galleria newyorkese. Una pittura
lirica e al contempo densa di quotidianità. Contrapposta costruttivamente a
quella di Giovanni Viola, fatta di “esigenti scelte stilistiche che al contempo e
sinergicamente generano potenti epifanie del visibile”, come fa una pittura ri-
gorosa, che nasconde la liricità sotto un ingannevole aspetto quotidiano. Le due
mostre contemporanee, allestite nel magnifico Convento del Carmine, nate dalla
sensibilità artistica del Presidente Pietro Giorgio Salvo e del Direttore Licari,
in collaborazione con Antonio Sarnari e Francesco Di Rosolini, saranno visita-
bili fino all’11 marzo; in mostra saranno disponibili a richiesta i libretti delle
due mostre, con i testi integrali della curatrice, editi Tecnica Mista.

Previtera-Viola, le “due Sicilie” in mostra al Carmine
La bi-personale dei due artisti siciliani si inaugurerà venerdì 9 febbraio nella sede dell’Ente Mostra

EVENTI

Il 10 febbraio si inaugura il Carnevale Petrosino
2018. Alle 16.30 si parte con il Corteo dei tre Carri
Allegorici accompagnati dai diversi gruppi masche-

rati con mini-carri: partenza da Piazza Maria SS. delle
Grazie, via F. De Vita, via X Luglio, Piazza della Re-
pubblica e viale G. Licari; dalle 17 il Carnevale dei
Bambini con animazione, maschere e balli al Centro
Polivalente; alle ore 21, Show Carnival con esibizione
sul palco – tra viale Licari e via De Vita – delle coreo-

grafie e dei gruppi mascherati. Domenica 11 febbraio,
il Corteo dei Carri inizia alle ore 16 e a seguire Carne-
vale dei Bambini e di sera Show Carnival. Luned' 12,
Quartiere in Festa con carri in sosta sul viale Licari, ani-
mazione, musica e coreografie. Martedì 13 febbraio,
alle 16 corteo dei carri allegorici con partenza da via X
Luglio, per poi proseguire in Piazza della Repubblica e
in viale G. Licari; alle 17 Carnevale dei Bambini al
Centro Polivalente, di sera Show Carnival e alle 23 pre-

miazione dei carri e dei gruppi mascherati. Inoltre ogni
giorno ci saranno gli stand delle “vie del gusto”, street
food e Luna Park nel piazzale del Municipio di Petro-
sino. I Carri Allegorici sono stati realizzati dalle asso-
ciazioni “La Speranza”, Gruppo Musa e Petros-Sinis.
Correlato al Carnevale organizzato dal Comune, anche
il PalaCarnival, che quest'anno sarà gestito da privati
all'interno dell'Hotel Baglio Basile, dove si potrà pro-
seguire la festa nelle ore notturne.

Manca poco al via del Carnevale Petrosino del 2018
I carri allegorici sono pronti. Ecco tutte le iniziative a partire dal 10 e fino al 13 febbraio

SCUOLA

Nel decimo anniversario della sua costitu-
zione, l'Associazione musicale “Alessan-
dro Scarlatti”, presieduta da Stefano

Reina con la direzione artistica di Giuseppe Sam-
martano – che a Marsala dà vita ad un'attività
bandistica e concertistica – , ha programmato il
potenziamento del suo organico strumentale isti-
tuendo dei corsi gratuiti per diversi strumenti:

clarinetto, sax, tromba e congeneri, ma anche per
il canto (voci bianche). I corsi, tenuti da docenti
qualificati, sono rivolti a tutti coloro che inten-
dono avvicinarsi al mondo della musica per un
sano impiego del tempo libero. I corsi di stru-
mento e canto si svolgeranno, con cadenza setti-
manale, presso l'Istituto Comprensivo “mario
Nuccio” di via Salemi, con il quale l'Associa-

zione “A. Scarlatti” ha stipulato un protocollo
d'intesa, grazie alla collaborazione della dirigente
scolastica Mariella Parrinello che ha messo a di-
sposizione i locali della scuola. Per le iscrizioni
contattare i numeri: 349.1246177 (Maestro G.
Sammartano), 329.4938041 (Prof. S. Reina),
391.4975859 (G. Genna), 328.8425153 (A.
Lupo). 

La “A. Scarlatti” tiene corsi di strumento aperti a tutti
L'associazione musicale terrà le lezioni nei locali dell’istituto “Mario Nuccio” di via Salemi

Convegno per ricordare
Spanò Giammellaro

Domani, 8 feb-
braio, si svol-
gerà al

Complesso San Pietro
di Marsala alle ore 10,
il convegno "Mediter-
raneo e Mondo Pu-
nico", dedicato
all’archeologa Anto-
nella Spanò Giammel-
laro nel decennale
della sua prematura
scomparsa. L'iniziativa
è promossa dal Centro
Internazionale di Studi
Fenicio-Punici e Ro-
mani in collaborazione
con il Comune lilybe-
tano, col patrocinio del
Dipartimento di Cul-
ture e Società dell’Uni-
versità di Palermo,
dell’Assessorato Re-
gionale dell’Istruzione
e Formazione Profes-
sionale. Professore as-
sociato di Archeologia
fenicio-Punica, presi-
dente del Centro Studi

per vari anni, Anto-
nella Spanò Giammel-
laro ha svolto per tanti
anni l’attività didattica
presso la Facoltà di
Lettere di Palermo ed
Agrigento. Ha condi-
retto numerose campa-
gne di scavo nell’isola
di Mozia, collaborando
in varie ricerche in Sar-
degna e in Spagna,
come pure nella realiz-
zazione di mostre in
Italia e all’estero. Spe-
cialista di oreficeria e
paste vitree policrome
di produzione
punica, lo scorso
anno l’Università di
Valencia ha pure dedi-
cato un convegno di
studi alla memoria
di Antonella Spanò
Giammellaro, ricerca-
trice instancabile e ver-
satile.

A S. Pietro Mediterraneo e Mondo PunicoMARSALA
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[ Lombardo (M5S): "Dimostreremo di saper gover-
nare”  ] - Lei è stato uno dei fondatori del meetup
della sua città e collaboratore parlamentare di Va-
lentina Palmeri. Si può dire che ha fatto la gavetta
rispetto a chi si è lanciato da mero sconosciuto in
questa avventura? Sì, abbiamo iniziato nell’estate
del 2012. Sono stato insieme a Valentina Palmeri,
Ignazio Corrao e altri attivisti, tra i primi a credere in
questo progetto. Devo dire che all’inizio non è stato
semplice, perché ci sono stati momenti in cui eravamo
pochi. Poi, momenti in cui siamo diventati un bel nu-
mero. Quindi, sì, siamo stati tra i primi a crederci e
governando Alcamo ci crediamo ancora di più. Per ca-
rità, voglio precisare una cosa rispetto a chi arriva in
un momento successivo. Chi è arrivato prima non si-
gnifica che meriti di più rispetto all’ultimo arrivato.
L’importante è avere ben chiaro gli obiettivi e i prin-
cipi all’interno dei quali si organizza questa battaglia,
questo cambiamento che si auspica arrivi presto.
Quindi, o prima o dopo, l’importante è che uno abbia
chiari i principi del Movimento 5 Stelle, che li rispetti
soprattutto nelle azioni quotidiane. Dopo cinque anni
Alcamo, con la sua elezione, potrebbe tornare ad

essere rappresentata all’interno del Parlamento.
Credo che l’ultimo rappresentante parlamentare sia
stato il senatore Papania che, poi, non fu ricandidato
nel 2013. Successivamente, c’è stata questa vacatio.
Adesso, con tutta probabilità ci sarò io e, forse, l’av-
vocato Pugliesi, nell’ipotesi di una sua elezione. Non
conosco bene l’operato degli ex onorevoli alcamesi,
nel senso che non conosco nel dettaglio il tipo di
azioni che, comunque, hanno posto in essere. Quindi,
non mi sento di giudicare il loro operato politico. Ov-
viamente, poi, l’opinione pubblica, è risaputo, è stata
investita da altre questioni, relativamente agli ultimi
rappresentanti parlamentari che abbiamo avuto. So-
prattutto, questioni giudiziarie, sulle quali lì il giudizio
spetta alla magistratura. I processi sono ancora in
corso. Il loro operato politico non mi sento di giudi-
carlo proprio perché non lo conosco nel dettaglio. Di
certo, posso dire che il PD, che era rappresentato dal
senatore Papania, ha amministrato Alcamo più o meno
negli ultimi 20 anni e il fatto che, comunque, la popo-
lazione alcamese ha votato in massa il Movimento 5
Stelle, ribellandosi ad un sistema consolidato che si
perpetrava da anni, avrà anche una sua motivazione.

Questo riguarda il giudizio politico espresso dai citta-
dini alcamesi. Quali punti del programma del Mo-
vimento crede di poter conseguire? Voglio essere un
reale rappresentante dei cittadini e soprattutto del ter-
ritorio e dei suoi problemi. Una cosa che ho detto qual-
che giorno fa, in un incontro con alcuni operatori del
settore agricolo, è che a me piacerebbe entrare, ovvia-
mente dipende anche da quali saranno le indicazioni
del gruppo parlamentare che io adesso non conosco,
in commissione agricoltura proprio perché Alcamo è
un territorio a maggiore vocazione agricola. La prin-
cipale economia non solo di Alcamo, ma della provin-
cia di Trapani, è quella dell’agricoltura che, per ora,
sta avendo notevoli problemi. Io non voglio essere
specializzato in una materia perché, ovviamente, por-
terò tutte le istanze come deve fare un parlamentare.
Un parlamentare deve portare tutte le istanze di tutti i
settori produttivi e non solo. Però, il settore dell’agri-
coltura per me riveste una rilevanza particolare perché
sta attraversando un periodo problematico. Riguardo
le defezioni nel Movimento delle ultime ore, conse-
guenti al voto delle parlamentarie, in particolare
quella di Chiara Di Benedetto, che è la parlamen-

tare uscente, e di Antonio Angileri, il candidato sin-
daco del 2015 di Marsala: la loro critica sull’ope-
rato dei 5 stelle vi indebolisce in provincia o no?
Non penso ci indebolisca. Ovviamente, non condivido
le loro posizioni. Per carità, le rispetto. Sono punti di
vista. La cosa che salta all’occhio immediatamente è
che, comunque, queste defezioni avvengano all’indo-
mani di un risultato per loro negativo. La Di Benedetto
che arriva quarta e, quindi, con poche possibilità di es-
sere eletta, e Angileri che non si classifica neanche tra
i membri supplenti. Quindi, l’indomani decidono po-
lemicamente di uscire dal Movimento 5 Stelle. Dun-
que, la cosa mi lascia con qualche dubbio in merito
all’opportunità del momento, perché se non condivi-
devano certe dinamiche all’interno del Movimento po-
tevano esprimerlo anche prima e non in questo
momento. Alla fine non penso ci indeboliscano per-
ché, comunque, si tratta di casi isolati. Ovviamente, i
mass media cercano di enfatizzare queste fuori uscite,
ma, a mio modo di vedere, chi vota il Movimento 5
Stelle ha le idee ben chiare. Non credo che queste fuo-
riuscite possano determinare un abbassamento del no-
stro peso politico. [ linda ferrara ]

CONTINUA DALLA PRIMA

Come da pronostico, la
Sigel Marsala Volley ha
dovuto sventolare la ban-

diera bianca anche al cospetto
della Fenara Chieri, terza forza
del campionato che ha confer-
mato tutto il proprio valore espu-

gnando la palestra “Fortunato
Bellina” con un perentorio 0-3
(21-25, 17-25 e 19-25) . Altra
sconfitta per le ragazze care al
presidente Massimo Alloro al co-
spetto della miglior compagine
giunta a Capo Boeo: solida, a

tratti irresistibile e letale a muro.
La squadra di coach Luca Secchiè
riuscita ad avere la meglio impri-
mendo accelerazioni impresse nei
momenti decisivi di ogni set.
Come riportato nel comunicato
stampa inviato dalla società “…
Nulla da fare quindi, ma resta la
magra consolazione di averci
provato. E di aver ceduto soltanto
alla forza straripante di un’avver-
saria capace di giocare un’ottima
pallavolo nei frangenti topici, co-
struita su una difesa ferrea capace
subito di rilanciare efficacemente
l’azione e un muro spesso invali-
cabile…”. In attesa di recuperare
l’americana Rebecca Perry, ai
box praticamente da quando arri-
vata a Marsala per via di una
serie di infortuni, e di trovare la
medicina giusta per guarire da
questo male che si chiama “scon-
fitta”, coach Campisi dovrà lavo-
rare alacremente per ricompattare
una squadra che domenica pros-
sima sarà di scena a Orvieto.

VOLLEY

Nulla da fare per le ragazze
della Pallavolo Sigel Marsala

Ancora bandiera bianca nonostante la squadra abbia giocato con forza

Partita dai due volti, al cardio-
palmo e decisa nei secondi fi-
nali. Uno spettacolo cestistico

insolito quello andato in scena do-
menica scorsa al “PalaMediPower”.
Dopo aver condotto con un vantag-
gio massimo di 17 punti fino al
terzo quarto, la Pallacanestro Mar-
sala è stata raggiunta dalla GM Ba-

sket Academy che, solo a 30 se-
condi dalla sirena, è capitolata. Un
tiro da due di capitan Frisella e due
tiri liberi di Gaspare Pizzo hanno
spianato la strada ai lilybetani che
hanno chiuso con il risultato finale
89 - 84 (parziali 27-14, 28-28, 26-
22 e 8-20). Gli azzurri  hanno gua-
dagnato altri due punti preziosi che

sanciscono definitivamente la per-
manenza nel campionato di appar-
tenenza, obiettivo stagionale della
società, e che lasciano aperte le spe-
ranze per un possibile raggiungi-
mento dei play off. Il prossimo
weekend, Marsala sarà di scena in
trasferta contro la Cestistica Terre-
novese Aquila.

BASKET

Gran partita per la Pallacanestro
Marsala al PalaMediaPower

Un tiro da due di capitan Frisella e due tiri liberi di Pizzo hanno spianato la strada ai lilybetani


